



Lfd. Nr.: <b>149-2015</b>
<b>Sachbearbeiter:</b> Gerd Köhnken Az.: 673-02 kö.
Datum: 16.09.2015

**STADT VISSELHÖVEDE**  
DER BÜRGERMEISTER

**Sitzungsvorlage**

**( X ) Presse – Erst ab Sitzungstermin zur Veröffentlichung freigegeben**

<b>A u s s c h u s s / G r e m i u m</b>	<b>Beratung</b>	<b>Datum</b>	<b>Abstimmung:</b>	<b>Z</b>
<b>Ausschuss für Landwirtschaft, Umwelt und Energie</b>	öffentlich	24.09.2015	<i>Keine Abstimmung, zur Kenntnis genommen</i>	<i>Kg</i>
<b>Verwaltungsausschuss</b>	nicht öffentlich	13.10.2015	<b>9:0:0</b>	<b>UG</b>

**Tagesordnungspunkt:** Vorstellung des Hohe Heide-Pilotprojektes "Öffentlich-Private Partnerschaft zur Pflege und Nutzung von Wegerandstreifen in der Stadt Visselhövede"

**Beschlussvorschlag:** ~~Ein möglicher Beschluss ergibt sich aus der Beratung.~~  
Das Projekt wird nicht weiter verfolgt.

**Sachverhalt:**

Nach EU-rechtlichen Vorgaben sind Landwirte aufgefordert, 5% ihrer landwirtschaftlich genutzten Ackerfläche als ökologische Vorrangfläche zu bewirtschaften. Vorstellbar wäre z. B. das Anlegen von Blühstreifen, Hecken oder Kurzumtriebsplantagen (KUP) für die energetische Nutzung.

In Zusammenarbeit des Regionalmanagements und des Lenkungsausschusses der Hohen Heide und der Bioenergie-Initiative beim Landkreis Rotenburg (Wümme), vertreten durch Frau Ulrike Jungemann, ist die Idee entwickelt worden, bisher überpflügte kommunale Wegerandstreifen an Wirtschaftswegen in einer öffentlich-privaten Partnerschaft zwischen den Kommunen und der Landwirtschaft an Landwirte zur dortigen ökologischen Nutzung zu überlassen. Seitens der Kommune könnten die maßgeblichen Flächen an die Landwirtschaft über einen Pacht- oder Nutzungsvertrag übergeben werden. Die Kommune hätte für diese Flächen den Vorteil des eingesparten Pflegeaufwandes. Die Landwirte verfügten dann über einen zusätzlichen Flächenpool zur Nutzung für die vorgeschriebenen Greening-Maßnahmen.

Es soll über ein entsprechendes Hohe Heide Pilotprojekt einer „Öffentlich Privaten Partnerschaft zur Pflege und Nutzung von Wegerandstreifen in der Stadt Visselhövede“ beraten werden. Frau Jungemann wird dazu in der Sitzung des Landwirtschafts-, Umwelt- und Energieausschusses vortragen und für Fragen zur Verfügung stehen. Zur weiteren Erklärung der Sachlage wird der Entwurf eines Projektsteckbriefes der Hohen Heide der Sitzungsvorlage beigelegt.

Im Auftrage

Köhnken, Gerd  
Amtsleiter

Zur Beratung freigegeben

Ralf Goebel  
Bürgermeister